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ロータリーは機会の扉を開く

ゲスト
　

佟　針叶

2020 学年度　
ロータリー米山記念奨学生

さん
トウ　  シンヨウ

行事予定　　

3月28日  「ベトナム・ダナンの今」
　　　　卓話：北川香織樣
　　　（ダナン駐日代表部
　　　　　　　主任統括官）

2020-2021年度　宇多村海児会長会長あいさつ
　皆さん、こんにちは。世の中は緊急事態宣言が再度延長になる見通し

の中で、先週から例会場での例会を始めさせていただきました。本日

は次年度の地区チーム研修で欠席される会員がいる中で、大勢の方に

お集まりいただき嬉しく思っております。本日と来週の２週に渡り、

会員の皆様から近況をお話しいただく例会にしたいと思います。第４

週の夜間例会では、国際奉仕の丹井委員長とともに進めているベトナ

ム・ダナンへの支援事業のご報告とともに、ダナン駐日代表部の北川

様をお招きして卓話をお願いするという予定になっております。

　今日は結婚・誕生祝いということで、休会でできなかった１月・２

月そして今月の対象の方にお話しいただくということですが、当の私

本人が１月に結婚祝いをいただき、また３月８日に54歳になりますの

で、私の結婚・誕生のあいさつに代えさせていただこうと思います。

　私は金融の世界にいる人間として、４月～翌３月が当該事業年度と

いうことで、今月は令和２年度の最後の月になりますが、いろいろあ

りました。いつもとちょっと違ったなぁと思うのは、お客様、友人・

知人で亡くなられた方がいました。それに加えて多かったのは車の事

故です。いずれにしてもコロナが直接というよりも、コロナの感染拡

大に伴って変更を余儀なくされた我々の生活様式・リズムが狂わされ

たことによって引き起こされたものではないかなと思ったりします。

　私はこの状況はまだ続き、元の生活に戻ったとしても、今までのよ

うな日常が戻ってくるのは、人々の記憶が薄れるずいぶん先になって

からなのかなと考えています。そうした上で例えばロータリーの例会

では何ができるかを模索した８カ月でございます。もちろんZOOMなど

遠隔でやりとりできる可能性も認めております。オンラインが有効で

あることは重々わかっているのですが、例会とは何なのかという本質

的なところを考えますと、換気のある広いところで食事をいただき、

それぞれの会員が元気であることを確認する機会である、それは週た

った１回でもいいではないか、会員同士の交流ができる、顔を見てい

られるというのは、私はそう多くないのかなと思っております。です

ので残り４カ月ありますが、ロータリーを運営していかなくてはいけ

ないということを考えた時に、オンラインは一つの手段であるかもし
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例会日　毎週木曜日　12：30～13：30
例会場　東武バンケットホール４F（ポリアス）
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　コロナ禍の折、例会の中止が続いて久しぶりにお

変わりない皆さんの様子にお会いして、なにかほっ

とした気持ちになりました。

　今日の例会は、宇多村会長のご縁で、日頃使用者

側の立場に立ってご活躍されている弁護士　向井　

蘭先生のお話が伺えるとのことで楽しみにしており

ました。

　テーマは「　社長は労働法をこう使え!　」とい

うものでしたが、内容はどの項目を取り上げても、

とても１時間や２時間で説明しきれるものではなく、

また講師の向井先生におかれては、多くの事例をお

持ちで話し尽くしきれないもどかしさがあったので

はないかと思っております。

　その中で，後段の「残業代について」に触れられ

た部分があり、また質問も出た様子でしたが、一定

金額を支払っているからフリーで残業・休日労働を

させていいと「定額残業代」については往々にして

間違った取り扱いがしてありますので注意が必要と

思います。その一定金額が何時間分であるかを意識

しておかないと、後々トラブルの元になりかねませ

ん。外国人研修生の未払い残業代等々、事例は沢山

ありますが、まだ私の記憶の新しいところでは、大

手コンビニで２００１年に指摘された残業手当の未

払い分が支払われておらず、２０１９年までの分だ

けで４億９０００万円に上ると報道されています。

残業は極く当り前に程良くあって収入の増加をはか

りたい労働者側と、仕事を抱えて経営を安定させて

おきたい経営者側の考えがありますが、労働時間の

管理はひとえに事業主にありますので、このことは

特に理解しておいた方がよいでしょう。本来時間外

労働は、社員がやりたいからというものではなく、

止むを得ない業務上の必要性があるので、３６協定

を結んでから行うものなので、残業を社員の申告制

にしているところはちょっと理解しにくいところで

もあります。

　また、事例は少ないようですが年俸制をとってい

る事業所もありますが、この制度も所定の労働時間

を想定しての契約なのか、時間外・休日労働をどれ

だけ含んでいるのか、きちんと計算をして契約をし

ておかないと、思いがけない時間外手当が請求され

てしまうことになってしまいますので注意が必要で

す。年俸制というだけでは、時間外労働に対する割

増賃金の支払い義務は免れるものではありません。

 いろいろと参考となるお話しを聞かせて頂き、あ

りがとうございました。

会員数　　  ３８　　　
出席数　     １７
欠席数     　２１

出席率
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久しぶりの例会
弁護士　向井蘭先生の講演より

社会保険労務士　村岡　武仁会員
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2020学年度　ロータリー米山記念奨学生　佟針叶さん　

深澤　圭司幹事

幹　事　報　告

◇委嘱書が大塚パストガ

バナー宛に届いています

が、本日は地区チーム研

修で対象者がいないので

来週ご披露させていただ

きます。

◇今月のロータリーレートは１ドル＝１０６円です。

◇2020学年度米山記念奨学生修了式が３月21日（日）

に市民会館おおみや小ホールで行われます

◇4月13日、第5Ｇのゴルフコンペが鴻巣カントリー

クラブで開催されます。上尾は３組なのですが、今

のところ１.５組なので、ぜひご参加のほどお願い

いたします。

職業奉仕委員会　大塚　信郎委員長
　先週、職業奉仕委員会

が担当する例会を開催し

ました。『社長は労働法

をこう使え！』という向

井先生の講演で、経営者

が従業員とのトラブルを

未然に防ぐ方法、また対処方法などを受講しました。

コロナ禍であまり活動できませんが、本年度の残り

４カ月も、何かありましたら活動したいと思います。

　皆さん、こんにちは。ようやく卒業答弁が終わり

ました。卒業答弁はコロナのためオンラインで行い

ました。ちゃんと準備をしたのですが、本番の日に

家のインターネットのスピードが急に遅くなって、

先生たちに私の声が聞こえなくなって、画面も動か

なくなりました。１人当たり20分が割り当てられて

いたのですごく慌てました。でも後半、回線が安定

して挽回し、卒業できました。最後の発表でしたの

で少し残念でした。４月、博士課程に入学する前に

ゆっくり休むことができてうれしいです。コロナで

帰国や旅行ができなくて、家でやることがなくごろ

れないけれど、ロータリーの例会の本質には迫れな

いという風に考えております。コロナとの闘いとい

うより、コロナと共に生活していかなければいけな

い、そういうことなのだろうと思っております。

　最後になりますが少しだけ私からご報告です。地

区の補助金を使った大口枠、通常枠の２つを着々と

進めております。通常枠の方は上尾市へ何を寄贈す

るかほぼ決まっており、来週以降、改めて発表させ

ていただくことになると思います。絵本をベトナム・

ダナンに贈る大口枠の事業も、どの学校に贈るかの

選定に入っております。こちらもあらためてお知ら

せいたしますので楽しみにお待ちいただければと思

っております。会長あいさつは以上です。本日もよ

ろしくお願いいたします。

クラブフォーラム③　上期中間報告
    事業報告～上期を振り返って

国際奉仕委員会　丹井　亮一委員長
　コロナ禍で国際大会も

バーチャル開催になるな

ど、国際奉仕事業もだい

ぶ制限されています。会

長あいさつのお話しにあ

った、地区の補助金大口

枠、ベトナム・ダナンへの絵本の贈呈では、今月第

４週の例会で進捗状況を皆さんに報告したいと思い

ます。今年度、残り４カ月、いい事業ができればと

思っておりますのでよろしくお願いいたします。

ごろするだけでは

時間の無駄だと思

って、そろそろ研

究を再開してがん

ばりたいなと思い

ます。ありがとう

ございます。

齋藤哲雄会員、斎藤修弘会員、長沼会員

おめでとうございます。
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結婚・誕生祝い

お誕生日　おめでとうございます！

結婚記念日　おめでとうございます！

斎藤　修弘　会員

門崎　由幸　会員
　３月５日が結婚記念日です。かれこれ22～23年に

なります。それで孫ができました。昨年７月に生ま

れ、おじいさんになりました。孫が20歳になる頃ま

ではがんばっていきたいなと思っています。

　近況報告では、昨年まで埼玉中央青年会議所シニ

ア会の会長を仰せつかっておりまして、２年の任期

が終了しました。しかしながら上尾市管工事協同組

合の代表理事を仰せつかっております。任期は２年

ですが長くやれと言われており、がんばっていきま

す。今後、ロータリーの活動もしっかりとしていき

たいと思います。よろしくお願いいたします。

　３月29日に19回目の結婚記念日を迎えます。近況

報告で、ロータリーの地区のセミナーやＲＬＩはオ

ンラインで受講していて、リアルな受講よりもディ

スカッションリーダーのプレッシャーが軽減されて

いるかなと感じています。仕事では、上尾市観光協

会さんから委託されている事業がコロナ禍で延期に

なりましたが、緊急事態宣言が解除されたらプロモ

ーションを展開していきたいと思います。

長沼　大策　会員

　１月12日に46歳になりました。近況報告では、娘

が高校３年生で大学受験をしました。我が家では初

めての大学受験ということで私も気が重く、今年か

らセンター試験が共通テストへと制度も変わったと

いうことで、娘の当日の緊張をやわらげようと、元

日、試験会場である毛呂の城西大学に下見に行きま

した。私の誕生日は、娘の受験を控えていたので、

妻とささやかな外食に行ったまででした。１月、娘

の願書を私がネットで出願し、後から書留で書類を

送るという段取りなのですが、息子がいま２歳８か

月ですが、パパ16年後に大学受験が来るんだよね、

がんばってと他人事のように言われ、16年後という

と62歳ですので健康面に気をつけたいと思います。

お祝いいただきありがとうございました。

　２月１日に84歳になりました。すべて公的な仕事

は隠居しまして、薬局も子供や孫に任せていて悠々

自適の生活をしています。今、上町のライオンズマ

ンションで生活しておりまして、結構便利だなぁ、

マンション生活も悪くないなと思っています。元気

なうちはロータリークラブに出席させていただきた

いと思っています。この年になりまして健康面にも

不安がありますが、これからもよろしくお願いしま

す。ロータリー歴は44～45年になります。武重先生

がトップで在籍50年近くになると思いますが二人で

なぐさめあっている状況です。どうぞ今後ともよろ

しくお願いいたします。

　誕生祝い、ありがとうございます。３月26日に62

歳になります。私、58歳の時に入院騒ぎを起こしま

し、以来、禁酒をしています。禁酒４年目に入ると

ころで、当初は非常に苦しかったのですが、慣れて

くると今あまり抵抗なく生活できているので、この

ままいけばいいのかなと考えています。食事制限と

運動は欠かさずやるようにしなければいけないとい

うところもあり、健康維持に努めています。

　先ほど門崎会員がおじいさんになったということ

ですが、私も９月９日に孫ができておじいさんにな

り喜んでいるところです。孫とは少し離れて暮らし

ているものですから、毎日会える状況にはないので

ちょっと物足りなさを感じています。とにかく孫が

二十歳になるまでは踏ん張って生きていこうと考え

ているところです。

　ロータリーではＳＡＡを引き受け、お聞き苦しい

ところがあるかと思いますが、ロータリーライフを

楽しませていただこうと考えておりますのでよろし

くお願い申し上げます。ありがとうございました。

岡野　晴光　会員

齋藤　哲雄　会員


